

Le président Senghor a passé les 23, 24 et 25 septembre dans les Laurentides. Au cours de son séjour, il a assisté à une session de la Conférence de l'Institut canadien des Affaires publiques, au Mont-Gabriel. Un dîner intime réunissait autour du président quelques personnalités canadiennes, entre autres des ministres fédéraux et provinciaux.

Au cours de la visite du président à Montréal, visite qui a débuté le 25 septembre, le maire Drapeau a donné un dîner, au nom de la ville de Montréal, en l'honneur du président Senghor. Le président sénégalais a aussi visité longuement l'emplacement de l'Expo 67 et s'est arrêté à la Place Afrique où la République du Sénégal sera représentée de même que plusieurs autres États africains. Le président Senghor a terminé sa visite officielle en prononçant un discours sur le concept de la négritude, à l'Université de Montréal, devant un vaste auditoire de professeurs et d'étudiants. Le président et ceux qui l'accompagnaient ont quitté Montréal par avion le 28 septembre à destination des États-Unis.

Communiqué conjoint

Un communiqué publié à la fin de la visite à Ottawa soulignait que « les deux gouvernements se sont trouvés entièrement d'accord quant à la nécessité d'appuyer vigoureusement les Nations Unies et de renforcer le rôle de cette organisation dans le maintien de la paix et de la sécurité ». Les deux gouvernements ont aussi convenu que « le relèvement du niveau de vie dans les pays en voie de développement constitue un problème urgent à la solution duquel tous les pays doivent coopérer » et que, « dans ce but, la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement... a un rôle important à jouer pour promouvoir l'adoption de nouvelles politiques économiques internationales aptes à favoriser le progrès des pays en voie de développement ». Le communiqué indiquait aussi que les deux gouvernements « favorisent le développement de liens plus étroits et d'échanges plus nombreux, particulièrement dans les domaines culturel et professionnel, entre les pays pour lesquels la langue et la culture françaises sont à divers degrés une partie composante de l'héritage national ». Les chefs d'États canadiens et sénégalais « ont discuté du besoin d'accroître ces liens et ces échanges par des moyens s'inscrivant dans un cadre large, équilibré et tenant compte des structures et des problèmes particuliers de tous les pays qui, à un titre ou l'autre, sont de la Francophonie ». En conclusion, on indiquait que « les gouvernements du Sénégal et du Canada ont réaffirmé l'amitié sincère existant entre leurs deux pays et se sont réjouis de la visite d'État du président du Sénégal qui a permis de renforcer les liens qui les unissent », et que le président Senghor « a adressé au premier ministre du Canada une invitation à se rendre en visite officielle au Sénégal à une date qui sera fixée ultérieurement ».